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Сегодня в Свердловске, во Дворце молодежи, 
открывается XXV областная отчетно- выборная

Вкомсомольская конференция

ив

МЕТРОСТРОЕВЦЫ
Звучит красиво. Почти как «космонавт». Метростроевцы —■ 

люди романтической и немножко таинственной профессии. 
Уральцы с волнением произносят это слово. Л желающих 
трудиться на областной ударной комсомольской стройке не 
счесть. Начальник штаба Надежда Мигова показала огром
ное количество писем со всех концов страны.

Здесь нужно не только горячее я:еланне, но и мужество 
трудиться в сложных условиях. Надо очень лк бить свое де
ло. уметь решительно преодолевать любые трудности. А они 
у метростроевцев есть, как и на либом предприятии. Конеч
но. делегаты «Метростроя» — проходчики Павел Волковский 
и Дмитрий Головунин поведут речь о наболевших пробле
мах на областной конференции. Многие вопросы могли бы 
решить смежники-уралмашевцы. Дело-то общее.

Станция «Площадь 1905 года». где трудятся Анатолий 
Богатырев. Сергей Теплых, Василий Гусельников (на сним
ке) — один из сильнейших участков. Ребята ведут про од- 
ку под городским прудом. Дело это непростое, но по силам 
молодым, энергичным парням. О. ЕРМОЛАЕВ,

Л. БАРАНСВ (фото).

«ГОРЯЧИЙ ТЕЛЕФОН»: 51-98 И, 51 46 73
Сегодня в свердловском Дворце молодежи профтех

образования во время конференции с 9 до 20 часов дейст
вуют «горячие телефоны».

Вы можете позвонить и задать вопрос, предложить те
му разговора, заострить внимание на какой-либо проб; еме 
воспитания молодежи, рассказать о конкретных делах 
своей комсомольской организации, сообщить, с какими 
успехами ваши товарищи встречают XX съезд Ленинского 
комсомола.

Делегаты ждут ваших звонков!

1НЯ В НОМЕРЕ^
2 СТРАНИЦА
Новый раздел в Музее истории ком
сомольских организаций Среднего 
Урала. Память о воинах-интернацио
налистах.
3 СТРАНИЦА
Слово делегату ко: фэренцзи Алек
сандру Чиркову.

4 СТРАНИЦА
Чай да самовар. Приглашаем в моло-
дежное общежитие.
7 СТРАНИЦА
Быть ли в Свердловске молодежному 
культурному центру!
8 СТРАНИЦА
Песня по вашим заявкам.
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сто строк о важном-------

КОРНИ И КРОНА
Справедливость, несомненно, должна быть восстановлена. 

Так зачастую оно и бывает.
А вообще-то интересно не из любопытства узнать, почему 

из Устава ВЛКСМ в свое время исчезла формулировка по
литического характера комсомола.

XXVII съезд КПСС отметил, что комсомол — самостоятель
ная общественная организация молодежи — носит политиче
ский характер, выступает активным помощником и резервом • 
партии. Теперь никогда не менявшаяся политическая сущ
ность вновь отражена в важнейших документах.

Политическая организация, политический характер ее дея
тельности, политическая культура ее членов... Об этом сегод
ня говорят в своих письмах в редакцию свердловчане 
Е. Крапивченко, Е. Е. Бердникова, рабочая Г. Абасова, стар
ший продавец Н. П. Зазуля, Н. Опарина, В. И. Воротников 
из Каменска-Уральского.

«А не кажется ли вам, что признать организацию «полити
ческой» — все равно что . повесить хорошее, святое слово на 
вывеску комсомола,. . теряющего свой авторитет?» — спра
шивает автор, подписавшийся «простой человек».

Вопрос, что говорить, каверзный. Но ответ на него дает и 
история комсомола, и его сегодняшние место и роль.

Никто не станет отрицать очевидное: политический харак
тер комсомол имел с корней своих, со своего рождения.

Плоть от плоти классов рабочих и крестьян, революцион
ного движения пролетариата. Коммунистический союз моло
дежи был создан как одно из важнейших средств классовой 
борьбы, прежде всего политической борьбы. Он выражает и 
защищает интересы прежде всего рабочего класса, цели 
и задачи которого — это и есть цели и задачи Союза моло
дежи.

В чем политичность комсомола сегодня?
Да в том, во-первых, что он — неотъемлемое звено полити

ческой организации нашего общества, входит в его политиче
скую структуру.

Не без гордости все мы должны признать: комсомол — 
единственная общественная организация, облеченная самым 
высоким доверием партии. Только он имеет право рекомен
дации для вступления в ряды КПСС.

Сотнями нитей связана каждая первичная организация с 
Советским государством и его органами, самодеятельными 
общественными организациями, важной ролью в трудовом 
коллективе.

«В комсомоле состоит, пожалуй, две трети молодежи нашей 
страны, — размышляет читатель из Нижнего Тагила Несте
ров. — А особенно в последние месяцы слышал лично так 
много нелестных отзывов молодежи о комсомоле. Они что, 
собой недовольны? Ведь комсомол —это не что то далеко, а они 
сами...».

И действительно. Приведем в ответ мнение учащейся из 
Свердловска Ольги Зыковой: «Считаю, что XX съезду следует 
обсудить вопрос об ответственности молодого человека за се
бя самого».

В атом немудреном предложении кроется резерв как ра
боты комсомольских организаций, так и усиления политиче
ского характера ВЛКСМ.

Классовые, политические корни комсомола живительно пи
тают бурную, многообразную крону сегодняшней деятельно
сти.

Политический характер носит сегодня и отношение каждо
го комсомольца к развернувшейся в стране борьбе за уско
рение социально-экономического развития, перестройке, мно
гим процессам обновления.

— Может случиться, что нам не удастся закончить того, 
что мы начали. Но не подлежит никакому сомнению, и опро
кинуть этого положения никто не сумеет, что вашему Ком
мунистическому союзу молодежи суждено будет положить 
последние рисунки на том величайшем здании социализма, 
Которое вчерне, в основном заложено великим зодчим чело
вечества В. И. Лениным. Но если вы. товарищи, всерьез, по 
революционной совести хотите стать ленинцами, будьте ле
нинцами Не только на словах, но и на деле.

Как свежо, по-сегодняшнему звучат слова Сергея Мироно
вича Кирова.

Они звучат, как политический вавет...

РИТИХЛИ второклашки, а 
■ глаза так и светятся. 

Только что они спели песню: 
«По военной дороге шел ■ 
борьбе и тревоге боевой во
семнадцатый год...». Старались 
и с гордостью показывали свои 
буденовки, белоснежные ко
сынки с красными крестами. 
А «‘достала свой блокнот и 
начала рассказывать, о чем 
узнала на днях в Свердловс
ком горкоме комсомола, в 
штабе операции «Коммунары».

Октябрята мои и не знали, 
что на Среднем Урале тоже 
была война. Гражданская. Мы 
все многого не знаем. Сколь
ко могил поросло травой! Без 
вести пропали в нашей памя
ти десятки, сотни имен геро
ев.
Но родник человеческой памя
ти не должен, не может ис
сякнуть! Вот почему в Сверд
ловске объявлена операция 
«Коммунары», участники ко
торой считают ее делом сво
ей чести. Их цель — собрать 
документальные сведения о 
красноармейцах, партизанах, 
о тех, кто боролся с врагами 
революции в подполье, и по
строить памятный знак, кото
рый увековечит подвиг наших 
дедов и прадедов.

Трудная это работа — поиск. 
Почти не осталось в живых 
очевидцев тех великих собы
тий. Единственные свидетели 
истории — документы, кото
рые нужно разыскивать. Ком
сомольцам помогают сотни 
свердловчан. То и дело звонит 
в штабе телефон. Дежурные

резолюционный держите marl

К РОДНИКУ ПАМЯТИ
ведут журнал, в который запи- 
сывают все новые имена ком
мунаров. В штаб обращаются 
самые разные люди, они сооб
щают о своих родственниках, 
знакомых... Вот что рассказала 
О. П. Гречановская. Ее дед, 
Александр Иванович Колобов, 
был расстрелян белыми в Ека
теринбурге. На расстрел его 
вместе с другими рабочими ве
ли по городу, об этом потом 
рассказывали люди. Но ни же
не Колобова, ни его друзьям 
так и не удалось узнать, где 
похоронены бойцы-коммунары. 
Этой историей занялись ком
сомольцы школы № 36. Они 
обратились за помощью на ка
федру истории КПСС истфака 
госуниверситета, в областной 
партархив, в музей. Участники 
операции «Коммунары» берут
ся за поиск, даже если есть 
один шанс из тысячи, чтобы 
открыть еще одну тайну прош
лого.

И своего они добиваются. 
Удалось, например, собрать 
сведения о Михаиле Ананьевиче 
Андрееве. В апреле 1917 года 
он вступил в партию больше
виков а в 20 м году был пос
лан ходоком н Ленину и встре
чался в Кремле с Ильичем...

М. А. Андреев похоронен на 
Михайловском кладбище. Не 
начнись операция «.Коммуна
ры», могла бы кануть в Лету 
история уральского большеви
ка.

За каждым фактом, за каж
дой фотографией, военным 
билетом партизана или крас
ноармейца — жизнь, о кото

рой можно писать книги. 
Вспомнишь неухоженные, за
бытые могилы на кладбищах, 
и горько становится. Но па
мять о подвиге коммунаров 
будет увековечена. Памят
ный знак комсомольцы Сверд
ловска решили построить на 
средства, заработанные б, дяй 
субботников, на доброволь
ные пожертвования. 63 ты
сячи рублей на счет № 700804 
в городском отделении Гос
банка уже перечислено.

...И будет здесь, на улице 
Радищева, рядом с Иванов
ским кладбищем, символиче
ский родник памяти. Пой
дут к нему самые разные лю
ди, старики, дети... Посидит 
человек у воды — словно стих
нет городской шум. По уз
кой брусчатой дорожке, ко
торая разрежет современный 
асфальт, пройдет он к брат
ской могиле и окажется в 
центре гранитных колец, где 
высечены имена коммунаров. 
Как в амфи;еатре, он будет 
смотреть на героев, а герои — 
на него. Здесь не будет 
безмолвия, но прозвучит 
вопрос: а как ты живешь, что 
совершил и что еще можешь 
сделать? м ДАШИНА.

ЖИЗНЬ КАК ФАКЕЛ
Воины-интернационалисты... Они правофланговые нашего 

воинского строя. Они увлекают на славные дела солдат и 
сержантов, молодых офицеров и прапорщиков. Живые — жи
вым примером. Павшие в бою — светлой памятью о себе.

НЕДАВНО в экспозиции 
Музея истории комсо
мольских организаций 

Среднего Урала появился 
новый раздел. Посвящен он 
воинам, выполнявшим ин
тернациональный долг в со
ставе ограниченного контин
гента советских войск в Де
мократической Республике 
Афганистан. Среди них нема
ло наших земляков.

Нельзя без волнения, без 
сердечного трепета смотреть 
на представленные здесь 
экспонаты — свидетельство 
мужества, патриотизма на
ших сверстников, войпов-ин- 
тернационалистов.

В одной из витрин —удо
стоверение о посмертном на
граждении Михаила Ладей- 
щикова знаком ЦК ВЛКСМ 
«Воинская доблесть». А ря
дом — на алом, цве^а про
литой юным героем кро

ви, бархате — знак. Здесь 
же учетная карточка члена 
ВЛКСМ с надписью «Погиб в 
бою 22 марта 1984, года, за
крыв собой от автоматной 
очереди командира взвода. 
Посмертно награжден орде
ном Красной Звезды».

Каждый из посетителей му
зея обязательно остановится 
у витрины, где хранятся лич
ные вещи воипа-интернацио- 
налиста Геннадия Борисова. 
Сейчас они стали музей
ными экспонатами. А не
сколько лет назад панама де
сантника и вещмешок надеж
но служили солдату, помо
гающему защитить афган
скому народу мир и справед
ливость. Пройдя горнило не
легких испытаний, Геннадий 
Борисов решил всю свою 
жизнь посвятить службе в 
армии. Ныне он курсант — 
выпускник Свердловского

высшего военно политиче
ского танко-артиллерийского 
училища.

В экспозиции музея береж
но хранятся грамоты ЦК 
Демократической организа
ции молодежи Афганистана, 
которыми награжден Сверд
ловский обком ВЛКСМ за 
активную помощь, оказанную 
в становлении ДОМА.

Новый раздел Музея ком
сомольских организаций Сред
него Урала — свиде тельс.^о 
любви и уважения к воинам, 
выполняющим ответственную 
и почетную миссию по ока
занию интернациональной по
мощи афганскому народу в 
его справедливой борьбе с 
контрреволюцией.

Музейная экспозиция о 
воинах - интернационалистах 
— это память о подвигах на
ших ровесников, комсомоль
цев восьмидесятых. Память... 
Она не только воспитывает, 
но п взывает к каждому из 
нас — готовить себя к подви
гам во имя Отчизны, р дур

капитан.

МОЁ 
МНЕНИЕ

Скажите, как можно проектировать 
корпус с нуля, а строить его с крыши? Да
да. Сначала соорудить кровлю. Потом под
вести под нее несущие опоры, возвести 
стены. Отрыть котлован, установить, нако
нец, фундамент. Все готово! Вселяйся.

Такого не бывает? И будете правы — 
строители трудятся в обратном порядке, с 
землеройных работ. А гот проектировщики 
начинают с конька. «Отчего нам, исполни
телям, приходится несладко, — резюми
рует В. Д. Мейер — начальник строитель
ного управления Белоярской государствен
ной районной электростанции. — Практи
чески на каждом участке встречаются не
увязки».

высокое имя — 
ударная УХВАТИТЬ БЫ

В процессе подготовки к 
XXV областной отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции редакция газеты 
«11а смену!» обратилась к 
читателям с вопросами: о чем 
необходим разговор на фо- 
рум^'молодежи области? На 
что должна, направить свои 
усилия комсомольская орга
низация? Что для этого тре
буется? Откликнулись люди 
разных возрастов, профессий, 
активисты и рядовые члены 
ВЛКСМ. Вот строки из от
ветов на вопросы нашей ан
кеты. . . V, »

* * *
Важно сегодня помнить о 

значении помощи ветеранов 
комсомола и пионерского 
движения молодежи в рабо- 
теь Думаю, надо назвать на 
конференции лучшие советы 
ветеранов комсомола области, 
которые проводят большую 
работу по коммунистическо
му воспитанию молодых. Мы, 
ветераны партии, комсомола, 
постараемся систематически 
передавать свой опыт на
шим молодым товарищам.

Василий Ильич 
СЕЛИВЕРСТОВ, 

комсомолец 20-х годов, 
член КПСС с 1931 года.

* * *
Выпускников строительных 

профтехучилищ стало мень
ше. Почему? Потому что 
процесс подготовки учащихся 
оставляет желать лучшего. Но 
вину нельзя сваливать 
лишь па училище, ведь много 
времени ребята проводят па 
практике на строительных 
объектах. Наш «Комсомоль
ский ' прожектор» проверил, 
как идет практика, и выявил, 
если спецодеждой и ннстру- 
ментом учащийся обеспечен, 
то найти работу по его 
возможностям и квалифика
ции руководители порой не 
могут или не хотят. Бот и хо
дит практикант без дела, не 
зная, чем заняться. Такое 
отношение расхолаживает, 
приучает человека к без
делью. Каким он придет по
том на стройку? А ведь это 
будущий рабочий класс, кото
рому осуществлять большие 
планы партии по обеспече
нию каждой советской семья 
к 2000 году отдельной квар
тирой.

Сергей МИКРЮКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ треста 
«Сероветальстрой».

Серов.

Александр Чирков: ИсВвЖНО НС ТО, 
что дает комсомол тебе, а то, что

ты можешь дать комсомолу»
Анкетные данные: Александр Чирков, 32 года, член 

КПСС, руководитель группы Уральского отделения ин-' 
ститута «Теплоэлектропроект», член областного совета мо
лодых специалистов, награжден Почетной грамотой ЦК 
ВЛКСМ, знаками ЦК ВЛКСМ «За активную работу в ком
сомоле» и «Молодой гвардеец пятилетки», делегат обла-
стной комсомольской отчетно-выборной конференции.

ДВА СЛОВА
В НАЧАЛЕ РАЗГОВОРА 

Закрыта книга. Прочитаны
последние 
Страшно.

ремарки автора. 
Как в тот самый

мальная деятельность будущих 
станций, их конструктивное со
вершенство. Зависит нормаль
ная работа тысяч людей. И

быльской АЭС.
ПРЯМАЯ РЕЧЬ: Теперь

много, и справедливо много, 
говорят об изменении стиму
лов инженерного труда. Но
вое качество нашей работы 
требует и нового качества ее 
оценки. Мой оклад, когда я

■пришел в институт, равнялся

Считаю, что подобная практи
ка ничем не оправдана, и как 
член облге-ного совета моло
дых специалистов буду наста
ивать на закреплении молодых 
инженерных кадров на пред- 
прмят«ях нашей области.

ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ. За-

миг, когда впервые слово 
«Чернобыль» стало синонимом 
слов «беда» и «горе». Страшно 
не только от сути самой тра
гедии, но и от того, какими 
немыслимыми, необъяснимы
ми обстоятельствами могла

даже, как показали 
Чернобыльской 
жизнь.

Первый порыв,

события на
АЭС, их

как
узнал о случившемся:

только 
немед-

100 рублям. Может быть, для 
точки отсчета этого и доста
точно, вопрос в том, какова 
дальнейшая перспектива? Были 
споры, были дебаты с адми
нистрацией института, были

произойти 
людей,

она. Страшно за 
беззаботно жон-

глирующих профессиональной 
честью, долгом, ответственно
стью перед другими и превра
щающих дело государственной 
важности в легковесную заба
ву. Губарев. «Саркофаг». Если 
бы... Если бы, наивно верится 
сейчас, случилось появиться 
книге за год, за полгода, за 
месяц до драматических собы
тий в Чернобыле.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ: — Когда я, 
вчерашний выпускник УПИ, 
пришел в наш институт, то 
первое, что услышал: «Набе
рись терпения, парень. Подго-
товить проект полдела.
Главное,—этот проект провести 
через все инстанции». Понача
лу такая повышенная требова
тельность раздражала. Поду
мать только, болае двух де
сятков подписей надо было 
собрать под проектом, чтобы 
авторитетная комиссия утвер
дила его к внедрению! И 
лишь спустя время, понял, на
сколько необходимы и жиз
ненно важны эти условия.

Наш институт проектирует 
тепловые и атомные электро
станции: Рефтинская, Верхне
тагильская. Среднеуральская, 
все станции Западной Сиби-

ленно ехать в район Припяти. 
Вместе со всеми попробовать 
разобраться — почему все это 
произошло? Более опытные 
коллеги остановили: «Брось, 
проектировщики там сейчас не 
нужны. Лучше работай на 
своем месте, но еще строже, 
еще профессиональнее». В об- 
щем-то, они были правы. Каж
дый должен быть на своем 
месте и отвечать за свое дело. 
Но отвечать сполна.

ФАКТ ИЗ БИОГРАФИИ. 
Мимо Чернобыля Чирков, ко
нечно, пройти не мог. Не имел, 
как он сам говорит, «профес
сионального права». К нему, 
тогдашнему комсоргу институ
та, поздним вечером зашли 
молодые работники одного из 
отделов. «Саша, — обратился 
один из них, — завтра суббо
та, а мы решили выйти веем 
отделом на работу. Деньги 
переведем чернобыльцам». И
Чирков 
ворохе 
щения 
тута, 
только 
кругом,

украдкой спрятал в 
бумаг черновик обра- 

к комсомольцам инсти- 
которое он составлял 

что, и они сели тесным

некоторые
чтобы обсудить еще 

детали предстоя-

ри — адреса наших р-с
ток. Почти 25 лет з- 
мы разработкой

с-»г>о- 
Л^МСЯ

проектов

щего субботника. А Александ
ра зацепила тогда эта мысль, 
что никакая самая распрекрас
ная инициатива «сверху» не 
сравнится с прямым и честным 
желанием таких вот ребят ре
шить и сделать что-то полез
ное самим. Своими руками.

жаочие 
ВЛКСМ

заседания 
и совета

специалистов. И был, 
сделан первый шаг 
нию этой проблемы:

комитета 
молодых 
наконец, 
к реше- 
введена

сдельная оплата труда для ин-
женеров. 
месячный

Недавно закрывал 
наряд одному из

сотрудников нашей группы — 
215 рублей. Как видите, сдвиг 
серьезный. В нынешнем году 
институт запланировал выпол
нить работы на полтора мил
лиона больше установленной 
ноомы. Под эти объемы пое- 
д'/сматривается и увеличение 
фонда заработной платы.

Однако метод требует 
дальнейшего развития и со
вершенствования. Верь глав
ный принцип «сдельщи
ны» — скорость. А это порой 
идет в ущерб качеству. Тут 
до халтуры, до прямой неб
режности один шаг. Конечно, 
следим за уровнем проектных

обкома ВЛКСМ ВЬле* 
рий Сплетни: — Он может об
щаться с большой аудиторией, 
о-ромчь’м залом без микро- 
сЬона. Громкий, внятный голос? 
И это тоже, но главное—убеж
денность в правоте каждого 
поинято-о речения: Он веоит. 
Веоят ему. Добился же Чир
ков включения в коллектив
ный договор между админист
рацией института и советом 
молодых специалистов важней
ших пункте о Порядке разме
щения в общежитии, о твооче- 
ских нема«""оовках, об орга- 
н^за”ии МЖК на паях со
«С’«»^ "ло«эчеого».

ОСТРЫЙ ВОПРОС: Бы-
тует мнение, что общественная 
работа — это лишь инстру-
мент 
личных

для достижения "чисто 
целей: — продвиже-

работ 
д имо, 
более 
торой

на всех этапах, но, ви- 
необходимо разработать 
гибкую систему, при ко- 
в равной мере учитыва-

ется и качество, и производи- 
тепчность.

Поедмет особый — кадоы. 
Сегодня институту нужны гра
мотные, отлично подготовлен
ные специалисты, готовые ра
ботать в коллективе долго и 
плодотворно. Что же получа
ется на деле? Выпускники 
Уральского политехнического 
института (а в УПИ готовят 
специалистов любого нужного

атомных электростанций. Мы 
стоим на начальной стадии 
рождения новых энергетиче- 

■ ских мощностей, и значит — 
именно от нас зависит нор-

...На субботник вышел весь рпя нас профиля) едут в Куй-
коллектив института. Одним 
из первых в городе и, наверх 
ное, в стране перевел зарабо
танные деньги в фонд постра
давших от аварии на Чсрно-

бышев, Балаково, Саратов... В 
свою очередь посланцы инсти
тутов из этих и других городов 
Союза едут к нам. Зачем нуж
ны такие «встречные поездки»?

ние по службе, решение квар
тирной проблемы и т. д. Что 
тебе, в этом смысле, дала рабо
та в комсомоле?

ПРЯМАЯ РЕЧЬ: — Квартира- 
Карьера... Нужные связи с 
нужными людьми...

Мы с женой и с двумя 
детьми живем в однокомнат
ной квартире. И улучшить свои 
жилищные условия я соби
раюсь как боец отряда МЖК. 
Теперь работа: я —• руководи
тель группы, но многие мои 
ровесники уже давно шагнули 
на более высокие посты. Так 
что же мне дал комсомол?

Боюсь, что разочарую мало
веров и скептиков, но в плане 
материальном, корыстном — 
ничего. Зато он подарил мне 
общение с интересными и 
удивительными людьми, нау
чил жить интересами других, 
понимать и защищать эти ин
тересы, как свои собственные. 
Заставил понять одну простую, 
но очень важную истину: глав
ное не то, что дают тебе, а то, 
что ты можешь дать людям.

И. ДУБРОВКИН.

Белоярская АЭС — стройка 
ударная, комсомольская. Юноши 
и девушки едут в Заречный со 
всех концов страны. II всех их 
принимают радушно. Обеспечи
вают крышей над головой, помо- 

' тают получить профессию. II все 
равно, по глубокому убеждению 
заместителя начальника по кад
рам В. К. Горбунова, рук не хва
тает. Почти половина доброволь
цев покидает стройплощадку. По 
первости этому не придали зна
чения: издержки в любой рабо
те бывают. Но спустя год заме
тали: отток-рабочих симптомати
чен. Стали искать причины, изу
чать условия труда, быта, как 
складываются отношения между 
«новичками» п «старичками». 
Изучили проблему п в социаль
ном срезе. Картина предстала 
довольно своеобразная, Наиболее 
надежными оказались сельские 
ребята. Горожане свободно ме
няли профессии, место стройки 
для них не имело значения: будь 
то Белоярская или БАМ. Для 
них важно — получить квартиру, 
бытоустроиться.

— Признаюсь, такая расста
новка сил поставила перед дилем
мой: отказаться от иомощц роррд« 
ских комитетов ВЛКСМ и сосре
доточить усилия на селянах, — 
говорит Мейер. — Но оцепив

еще раз ситуацию, поняли: отка
зываться ни от чьих услуг нель
зя.

И все же кое от чего штабу 
стройки пришлось отказаться. От 
оргнабора. Здесь их называют 
«государственными туристами». 
II вот почему. По организацион
ному набору приезжают люди, 
стремящиеся набить суму, а по
том вернуться домой, в семей
ный уют. А значит, у них пет и 
заинтересованности в качествен
ном строительстве. Сделать абы 
как, а там трава не расти. Да и 
расходы на них не оправдывают
ся.

Мпе рассказали такой случай. 
Несколько ребят решили поки- 
.нуть стройку. Нм не препятство
вали. В конце концов — дело 
личное. По каково же было 
удивление в комитете ВЛКСМ, 
когда ребята — заметьте, добро
вольно — возместили подъем
ные. Свой поступок объяснили 
так: деньги эти получены нами 
незаконно.

Такое отношение к рублю по
явилось не само собой. Брига
дир монтажников Белоярского 
монтажного управления треста 
«Уралэпергомонтаж» Сергей Ши- 
молии пояснил: конечно, сумма 
зарплаты никому из нас не без
различна. Но если ты простоял,

ЭЛЕКТРОН ЗА УШИ!
да не по своей вине — пришел 
в кассу и получаешь сполпа — 
чувствуешь себя неуютно.

— От премии, как Потапов, 
никто не отказывался, — продол
жает слесарь-монтаяшик Андрей 
Федоров. — Видимо, сознанием 
пешоднялись. но ропот на нетру
довые рублики в бригаде есть.

Здесь даже получку обозяалп 
«зряплатой». Моя, деньгу полу
чили зряшную,' незаработанную. 
А хотелось бы — честную.

Бесспорно, известный герой 
драматического произведения — 
бригадир Потапов, вызывает ува
жение, как вызывает уважение 
и то, что ребята повели разго
вор не о производственных пока
зателях — опи благополучные,— 
а о том, что, собственно, форми
рует дух ударной комсомольской 
стрШки. За какой птицей гама- 
юп едут сюда ребята из родных 
сел и городов? Разве на родине 
не хватает дел малых и круп
ных? Хватает! По рядом родите
ли, советы, опека. А тут ты са
мостоятелен. Тут тебя жизнь бе
рет па излом; выдержишь, су
меешь сохранить душевную чи
стоту и ясность в мозгах — при
знают, пойдут за тобой, поверят. 
Сломаешься — и длинный рубль 
не поможет.

— Приехали тут как-то барыш
ни, вышли на отделочные рабо
ты в маникюре, — рассказывает 
Евгений Харитонов. — Ну, по
махали мастерками, а потом да
вай собирать из рукавиц оскол
ки изящных коготков. Сколько 
слез было. Обманули! Мы дума
ли, а оказалось...

— Поэтому мы с большей охо
той берем «зеленых», необучен
ных ребят. — делится мыслями 
В. К. Горбунов. — Специально
сти обучим любой. Есть учили
ще. Для пас важно, чтобы чело
век не только ремеслом овладел, 
но и па жизнь смотрел глазами 
хозяина.

Ударная. Комсомольская. Ка
кой должна быть стройка? Толь
ко ли площадкой для героиче
ского труда или чем-то больше? 
Строители четвертого блока Бе
лоярской АЭС считают — долж
на быть еще и воспитателем. 
Формировать новый образ мыш
ления.

О. ЕРМОЛАЕВ.

ПА СНИМКАХ: бригадир мон
тажников С. Шимолип; слесари- 
моитажиики А. Федоров и В. Ма
каров.

Фото Л. БАРАНОВА.
Белоярский район.
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Давай поговорим откро
венно, без полуправды, о 
конкретных проблемах. 11 
что нужно для их решения? 
Думаю, чтобы работники об
кома, горкома, райкома 
ВЛКСМ ежедневно бывали в 
комсомольских организаци
ях и вели разговор на злооу 
дня с комсомольцами «от 
станка», то есть с рядовыми, 
чтобы в лицо знали ребята 
своих вожаков. Нам.- надо 
вав-есиг . норядшу ц,рядах, 
своей организации, а не уни
жаться, гоняясь за неспявши- 
мнея с комсомольского учета, 
кто, по существу, уже сам 
себя снял.

Хорошо бы, чтоб каждая 
комсомольская организация 
имела свой конкретный объ
ект заботы, где moi ла бы 
доказывать себе, району, 
городу, стране свою зре
лость.

II последнее: надо заразить 
всех и каждого верой в свои 
принципы, от которых никто 
из нас не должен отступать.-

Геннадий РЯБЧЕНКО.
Свердловск.

» * *

вании. Но что скажут ребята? 
Ведь их этими бумажками не 
обманешь. Работать надо и 

"работа 1Ь. Причем не выду
мывать дела ради отчетов, а 
заниматься тем, что действи
тельно нужно и валено.

Валери й БА БЕН ЫШ ЕВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

цеха Уралвагонзавода.
Нижний Тагил. 

* * *

Заострить внимание делега
тов конференции на пробле
мах MÎKK. Молодежные жи
лые комплексы нужны, это 
безусловно. Но как присту
пать к их возведению, как 
добиться статуса МЖК? Что 
делать, если комплекс уже 
строится, отряд работает, кан
дидаты соревнуются, а строи
тельство не считают МЖК? 
Так слуий'оСь'С нашим комп
лексом мотозавода. Четыре 
дома, школа, детсад, клуб- 
кафе, лыжная база и сиорг- 
соеруж ние — разве это не 
МЖК?

Александр ЗДОР0В, 
токарь мотозавода.

Ирбит. 
* * *

Рядовые комсомольцы мало 
знают о международных мо
лодежных лагерях БММГ 
«Спутник», которые есть в 
Союзе. Разве отдых в них— 
прерогатива ко мео м о л ье к и х 
работников?

Елена НАСОНОВА.
Реж.

«Фонд - молодежной инициати
вы — это...». Объявление, отпеча
танное в типографии и вывешен
ное на проходной одного из 
предприятий, обращало на себя 
внимание. Люди, шедшиё на сме
ну, невольно останавливались, чи
тали. Всем, особенно молодым, 
Первоуральский горком комсомо
ла предлагал высказать свои идеи 
по улучшению организации труда 
на производстве, досуга в городе.

Нет, сама идея организации 
фонда не нова. Кое-кто, быть мо
жет, помнит материал А. Радова 
с броским названием «Альтерна
тива», опубликованный несколько 
месяцев назад в «Комсомольской 
правде». В нем обобщался опыт 
новосибирцев. Именно ту публи
кацию можно считать своеобраз
ной точкой отсчета в организации 
и в Первоуральске фонда моло
дежной инициативы. Нынешний 
первый сесретарь горкома комсо
мола Алексей Аржанников тогда, 
не мешкая, съездил в Новоси’ 
бирск позаимствовать опыт кол
лег.

Скажем откровенно: предло
жений пока немного. Объясняет
ся это, наверное, опять же но
визной формы общения, к кото
рой молодежь Первоуральска 
еще не привыкла. И все-таки... 
«В здании бывшей котельной в 
поселке Прогресс Коуровского 
леспромхоза организовать мас
терскую по выпуску продукции 
из отходов деревообрабатываю
щего производства. Комитет 
комсомола школы № 29». Секре
тарь комсомольской организа
ции пожарной части Э. Шмидт

патент на инициативу

ВЕЧЕРОМ, ПОСЛЕ РАБОТЫ,
решили трудиться
предложил создать мастерскую, 
где в свободное время можно 
было бы поработать на различ
ных станках. Ценность этих идей 
заключается в том, что сами авто
ры могут стать инициаторами во
площения их в жизнь.

А вот идея, что уже в скором 
времени должна стать реаль
ностью, — организация экспери
ментальной лаборатории по по
шиву молодежной одежды. На 
городской отчетно-выборной 
комсомольской конференции, со
стоявшейся в декабре, с этим 
предложением выступила ком
сорг объединения «Первоу- 
ральскшвейбыт» Роза Тарасова. 
Нет, мысль о создании лабора
тории возникла у нее давно. Как 
воплотить идею на практике? 
Фонд молодежной инициативы, у 
которого уже начал пополняться 
бюджет за счет организации раз
личных мероприятий, мог бы 
взять на себя все затраты на 
производство. Роза сама пришла 
к первому секретарю горкома 
комсомола с этим предложени
ем. Но пришла, как говорится, 
не с голой идеей. Она так и объ
яснила: «Хочется самим пока
зать, на что способны».

комсомольцы объединения «Первоуральскшвейбыт»
И коллектив для этого подоб

рался соответствующий — моло
дежный. Татьяна Коваленко, Мо 
рина Халдина, другие девчата — 
модельеры-конструкт^оу, зак
ройщики, имеющие немалый 
стаж работы. Все — отличные 
специалисты. После работы они 
готовы шить модные платья, 
спортивную и верхнюю одежду. 
«Есть возможность настоящего 
творчества», — добавила Марине 
Халдина.

Продумали все детали. Нашли 
помещение-—ателье, работающее 
в одну смену. Смогут девчата 
шить по вечерам — оборудовэ 
ние не будет простаивать. Такая 
форма, без сомнения, выгодна и 
объединению, которому фонд 
будет отчислять средства за 
амортизацию оборудования. Глав
ный инженер «Первоуральск- 
швейбыта» В. М. Шестакова по
обещала в ближайшее время пре
доставить точные расчеты пред
полагаемых отчислений.

Кстати, фонд займется и за
купкой материи. Не дефицитной, 
а той, что имеется в свободной 
продаже. «Наша задача — пока 
зать, что и из обычной ткани 
можно сшить интересные вещи»,

— сказала Р. Тарасова. Пойдет 
дето — почему бы не организо
вать службу заказов, куда можно 
прийти, выбрать понравившуюся 
модель? И, конечно, задача фон
да/ лак организации — реклами
ровать товар, устраивать за свой 
счет выставки продажи. С тем, 
чтобы учитывать потребности го
рожан, особенно молодежи, в 
том или ином виде одежды.

А теперь задуваемся о дру
гом: для чего это вдруг молодым 
шзейницам понадобилась лабора
тория? Какая им-то ва|Года ôt это
го? Ну, будут иметь благодаря 
вечерним бдениям дополни
тельный заработок, исходя из 
установленных на обработку нор
мативов. Но, честно говоря, не- 
в&дуча прибавка. Значит, привле
кает другое. Возможность твор
чества. Разве в повседневной ра
боте Тарасовой и ее подруг 
творчества недостаточно? Сама 
Роза отрицательно покачала го
ловой:

— У нас не так давно два мо
лодых модепьера-конструктора 
уволились из объединения. Я как 
комсорг интересовалась: почему? 
Они прямо ответили: «В услови
ях массового пошива рабо.ать не

интересно».
Может, подобное мнение — 

исключение из правил? Но вот в 
один голос отмечают мои собе
седницы: очень много ограниче
ний в шитье. И модели приходят 
уже устаревшие, и набор лекал 
невелик. В новых условиях дев
чата могут сами и модели раз
работать, и фурнитуру соответст
вующую подобрать, и необходи
мые лекала изготовить. Словом, 
будут учиться мыслить и хозяй
ствовать самостоятельно. И такая 
Задача, которую решает фонд 
молодежной инициативы, — одна 
из главных. Ведь и создание де
ревообрабатывающей мастер
ской в поселке Прогресс, где 
смогли бы трудиться школьники,— 
тоже в немалой степени осу
ществление подобной идеи.

Новое, как правило, привива
ется не сразу. Реализация конк- 
ре'ных предложений фонда мо
лодежной инициативы в Первоу
ральске, думается, не станет ис
ключением. Прежде всего пото
му, что далеко не все привыкли 
к мысли: молодежь способна
взять на себя решение экономи
ческих'и хозяйственных вопро
сов. Возьмем ту же лабораторию

гю пошиву молодежной одежды. 
Как бы в «Первоуральскшвей- 
быте» через некоторое время 
не решили, что она очень удобна 
для выполнения плана (модная 
одежда, понятно, будет пользо- 
зоваться повышенным спросом). 
А девчата, с которыми я беседо
вал, говорили, что больше всего 
боятся в новой работе слова 
«план». Главное для них — каче
ство, спрос. Только они — кри
терий существования «фирмы».

Сегодня претворение в жизнь 
многих конкретных решений во 
многом зависит от того, когда 
фонд как самостоятельная орга
низация сможет открыть свой 
счет в банке (это условие уже 
оговорено с руководителями бан
ка). Теперь необходимо решение 
исполкома городского Совета. А 
реализация продукции, будь то 
платья или изделия, которые 
можно изготовить на дерево- 
или металлообрабатывающих 
станках? Видимо, к этому вопро
су должен активно подключиться 
городской торг.

Признаться, пока нелегко обоз
начить все «узкие» места перво
уральского фонда молодежной 
инициативы, ведь он по сущест
ву только-только вступает в свои 
права. Но хочется верить: у него 
есть будущее. Буквально на днях 
в кафе «Спутник» открылась ви- 
деот.ека, которая поможет фон
ду в проведении различных лек
ториев, дискотек и, стало быть, в 
пополнении его бюджета.

Словом, перспектива обозна
чена. Д. СТРОВСКИЙ.
Первоуральск.

«С надеждой
Так назывался материал, 

опубликованный в газете 
12 ноября 1986 года. В нем 
шла речь о недостатках, 
век рыты х ко меомольца ми
Барапчипекого электромеха
нического завода в ходе 
своей отчетно-выборной кон
ференции. О том. какая ра
бота была проведена на 
предприятии после выступле
ния газеты, в редакцию со
общил первый секретарь 
Кушкинского горкома ВЛКСМ 
А. Каппов:

«Критические замечаппя, 
высказанные па конференции, 
обобщены, составлен подроб
ный план устранения недо
статков, в котором указаны 
сроки и ответственные за 
исполнение.

Улучшена индивидуальна?! 
.работа по подготовке молоде
жи для вступления в члены 
ВЛКСМ. Юноши il девушки 
до времени вступления в

на «Надежду»
комсомол проверяются ва 
конкретных делах в цехе, 
включаются в работу опера
тивного, педагогического и 
Строительного отрядов.

Комитет ВЛКСМ Баранчип- 
гкого электромеханического 
завода стал уделять больше 
внимания и времени для ор
ганизации и проведения спор
тивных соревнований на при
зы клубов : ПКе НДКСМ «Зо
лотая шайба», «Плетеный 
мяч».

В январе 1987 года комите
том комсомола завода была 
подготовлена и проведена 
встреча юных хоккеистов на 
приз клуба «Плетеный мяч».

Комитет комсомола завода 
взялся за конкретное дело. 
Сейчас комсомольцы своими 
силами оформляют молодеж
ное кафе «Родничок». Откры
тие кафе состоится 23 февра
ля. Здесь будут проходить 
вечера отдыха для молодежи 
поселка Баравчинсного».

«ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ»

Фонды 'комсомольской ини
циативы — это уже не идеи, 
а реальность. Они открыты и 
Свердловске, нашем городе. 
Хорошее дело, и его необходи
мо поддержать.

Виктор СЛАДКОВ, 
первый секретарь

Синарского райкома ВЛКСМ.
Камене к-У ра л ьс к и й.

♦ + *

Главная задача ‘сегодня — 
расшевелить комсомольцев,' 
настроить их на конкретные' 
дела. Нельзя ради красивых 
отчетов преувеличивать заслу
ги комсомольской организа
ции. Можно красиво написать 
отчет о якобы проделанной 
работе и даже получить за 
это классное место в соревпо-

* * *

Нужен ли нашему общест
ву комсомол в той форме, в 
которой он. существует сей
час? Обсуждая проект Уста
ва ВЛКСМ, мы должны по
думать о том, как комсо
молу повернуться к людям, 
отказаться От бумаготворче
ства в кабинетах, вдали от 
проблем молодежи. Считаю, 
что помочь может лишь 
полная перестройка системы 
.воспитания подрастающего 
поколения страны. Что может 
сдедадь здесь комсомолия 
нашей области? Какова ее 
роль в перестройке общей си
стемы? Вот об этом надо по- 
говорить на конференции.

Валерий СИНЯКОВ.
Та в да.

21 января этого года материалом «Шлягер и телогрей
кам обком ВЛКСМ и редакция газеты «На смену!» нача
ли областной массовый рейд «Общежитие — твой дом». 
Сегодня мы знакомим читателей с жизнью и проблема- 
ми молодежного общежития завода транспортного ма
шиностроения имени Я. М. Свердлова.

САМОВАР запыхтел веселым 
жаром и сразу настроил всех на 
тихий отдых, задушевную беседу 
с друзьями-единомышленниками. 
Позади была снежная лыжня, на 
Уралмаше, щеки, казалось, еще

друзьями за чаем. Почаще бы 
так...

Что нужно молодому человеку,
чтобы 
стало

общежитие действительно 
его’домом? Быт? В обше-

хранили 
ветра во 
Девушки

прикосновенпе тугого 
время лыжной гонки, 
вернулись в общежи-

тие, когда на сугробы уже легли 
голубые тени и теплый свет в ок
не манил уютом. Но расходиться

-житии завода имени Свердлова, 
расположившегося на улице 
Июльской в Свердловске, хорошие 
бытовые условия: в комнате жи
вут по два-три человека, на каж-

макраме, и мягкие игрушки. Ре
бята в гости приходят, восхища
ются: красиво, уютно.

■— II все-таки, положа руку на 
сердце, не могу я назвать обще
житие настоящим домом, — при
знается председатель совета обще
жития Татьяна Суворова. — Дома 
тебе доверяют. А без - доброты и

опенки нашим друзьям, как суд
то сами 
браться. 
По ведь 
здоровая 
фера в
представители'

мы не в состоянии разв
ито есть кто? Пустяки?

из них складывается 
или нездоровая атмос- 
общежитии. А почему

приходят сюда
адмшшетрапии 
когда угодно,

только не на наши собрания? В
доверия какой дом? вузовских- общежитиях студен-

Так каким должно 
дежпое общежитие? 
больным? Да. Но не 
ным жив человек.

быть моло- 
Комфорта- 

бытом сди-

тии доверия больше, а ведь

наш
старше, 

'совет
самостоятельнее, 
в состоянии

мы
II 

не

— Самая больная проблема 
любого, во всяком случае женс
кого общежития —- общение, — 
утверждают девушки.

Кого-то удивит: в общежитии,'

сти ответственность за порядок 
в общежитии, а не только за чи
стоту в секциях. Выставка была 
«Сделай сам», кулинарный кон
курс «Приготовь, укрась, иакор-
ми» Волейбольную площадку
сделали своими силами. А весной

деревьяустроим
поставим скамейки.

ОЛЕЙБОЛЬНАЯ

благо- 
посадим,

ин больше ин

завода име-

по своим комнатам 
Хотелось вот так

вечера отдыха? 
раздавать вслух

не спешили, 
посидеть с

и остальную территорию

комнатах.

тип

ке идет лекция

мастерицы,

пункте 
брать

Почему 
мелких
вокруг каждого 
Зачем вахтеру

площад- 
результате 
молодежи

советует Равиля

лодилышк, дорожки в 
Девчата даже мечтали

Гаттарова. — Здесь и цветы, и

посторонние. И топчутся
они —• друзья и любимые — в 
вестибюле, пока в красном угол-

проката при общежитии:

дом этаже—прачечная со стираль
ной машиной, в каждой секции—хо-

столько разго^ров И 
препятствий возникает

холодильники напрокат, чтобы в 
каждой комнате был спой. Конеч
но, и без неурядиц не обходится: 
то душ протекает, то духовка не 
работает. По проблемы в этом де
вушки не видят. Если что-то дол
го не исправляется, обращаются ч 
совет общежития, и в конце 
концов все приходит в норму. Жи
вут в общежитии люди взрослые 
н уют создают своими руками.

— Вы пройдите по комнатам, 
посмотрите, какие у нас девушки

где столько людей, — не с кем 
общаться? Есть. Только круг 
друзей каждого человека не огра
ничивается соседями по лестнич
ной клетке. Скорее наоборот. По 
как раз эти-то друзья в общежи

меньше — о любви и дружбе- 
Как будто любовь и дружба — 
не на словах, а в жизни — не на
сущная потребность .молодых сер
дец.

— Почему нам не доверяют? — 
спрашивает Татьяна Суворова. —

Ока появилась в 
сотрудничества 

четырех общежитий:
ни Свердлова, завода пластмасс, 
юридического и архитектурного 
институтов. Проект благоустрой
ства и оформления дворов в еди
ном стиле — дипломная работа 
молодого архитектора. Допоздна 
засиживалась инициативная груп
па в комнате Татьяны. Пришлось 
и пересуды вахтеров пережить. 
Зато па субботниках недостатка 
в рабочих руках не было. Правда, 
у студентов началась сессия, по
том разъехались. По волейболь-

ная площадка летом появилась. 
Технику па заводе Татьяна сама 
просила, чтобы оставшиеся еще 
после строителей бугры разров
нять, лопаты искали, людей соби
рали — все сами.

— Можно было весь проект в 
прошлом году осуществить, если 
бы нам машину дали деревья 
привезти, — говорит Суворова. — 
Веспой сделаем. А контакты с 
соседями хотим продолжить. Тем 
более, что девушки наши к юрис
там на дискотеки часто холят. 
Только инициативную группу ну
жно создать заново: разъехались 
многие.

— Права советов общежитий 
нужно расширять, — считает заме
ститель секретаря заводского ко
митета комсомола Ольга Есина. 
— Кажется, простой вопрос: ко
го бы ты хотела иметь соседкой 
по комнате. Решить его можно: 
все время кто-то уезжает из об
щежития, кто-то въезжает в не
го, тут бы и переселиться из од
ной комнаты в другую (бывает, 
характерами люди не сходятся, 
почему бы и не решить кон
фликт мирно?), но члены комите
та комсомола, совета уз
нают об освободившемся месте, 
как правило, после того, как его 
снова завяли. Все решилось, пока 
мы на заводе были. А почему без 
нас?

В самом Дслф Почему? Ведь 
Сам факт, что в ебвет девушки об

ращаются за помощью, говорит о 
его авторитете.

В общежитии готовятся к 
празднику. Он, правда, будет 
не здесь. Мужская половина 
молодежи завода ждет в гости 
агитбригаду девушек. Такое со
бытие случается нечасто: об
щежития расположены чуть ли 
не в противоположных концах 
города. Поэтому и думают в ко
митете комсомола об общежитии 
молодых специалистов, чтобы 
ребята и девушки сообща реша
ли проблемы досуга.

Вечер. Одно за другим вспыхи
вают окна: возвращаются девча
та после работы домой. Шыот 
платья, вяжут, читают. Идут в 
кино ил1Г театр. И ждут друзей. 
Работа, заботы, отдых. Жизнь 
без проблем не бывает. Но хо
чется поддержки, взаимопонима
ния со стороны тех, от кого зави
сит решение этих проблем. Как 
дома. Чтобы общежитие стало 
настоящим домом — теплым и 
добрым.

М. СУСЛОНОВА.
Свердловск.

НА СНИМКАХ: за чашкой 
чая собрались друзья; технолог 
Наталья Мельниченко; платье бу
дет к лицу Татьяне Осокиной, 
считают Марина Зверева и Нина 
Бурчевская; свидание.

Фото Л. БАРАНОВА.

20 декабря 1986 года в газете «На смену!» был опубликован 
материал под таким заголовком, в котором рассказывалось, 
почему увольняются со Свердловского комбината молодые Р®* 
бочие. Редакции газеты отвечает заместитель директора мом-
бината П. И ЗУБАРЕВ:

«Опубликованное в газете выступление обсудили на засе
дании комитета ВЛКСМ комбината в присутствии секретарей 
бюро ВЛКСМ цехов и производств. Была дана принципиаль
ная оценка работе всего комсомольского актива по улучшению 
работы с молодежью, ее закреплению на производстве.

Этой же теме была посвящена идеологическая оперативна, 
проведенная директором комбината 16 января сего года, на
мечены пути сокращения текучести кадров, особенна молод«-
жи. Кроме того, 14 января был
условий проживания молодежи в 
недостатки устраняются».

проведен рейд по проверне 
общежитиях. Выявленные

«КОГДА В ЗАЛЕ
НЕТ ЗРИТЕЛЕЙ...»

Газговор о том, какой театр 
нужен сегодня модному зри
телю, состоялся па ком
сомольском собрании в Сверд
ловском ТЮЗе имени Левин
ского комсомола. Проком
ментировали этот острый, 
наболевший разговор в газе
те актер, секретарь комсо
мольской организации ТЮЗа 
С. Гамов и инструктор отдела 
пропаганды и культурно-мас
совой работы обкома ВЛКСМ 
А. Школьник в корреспонден
ции «Когда в зале нет зри
телей...». опублико ванной 
4 февраля.

Прокомментировали его и 
наши читатели. Они хорошо 
понимают, как обидно быва
ет работникам театров — не 
только ТЮЗа — видеть полу
пустые залы на своих спек
таклях. Еще обиднее, когда, 
молодым зрителям безразлич
но все, происходящее па 
сцене.

Наши читатели сами решили 
ответить на вопрос, прозву
чавший в материале: почему 
на спектаклях так мало мо
лодежи? Ответить лично, но в 
этих индивидуальных ответах 
много типичного, лад чем 
театрам стоит сегодня пораз
мышлять.

Вот два письма из Сверд 
ловска. Их авторы, но соб
ственному признанию, до
вольно-таки часто бывают в 
театрах, сами занимаются 
в любительских художествен
ных объединениях.

♦Из последних спектаклей 
очень понравился «Кабанчик» 
по пьесе Розова в академике 
сном театре Драмы. Хотя пьеса 
и написана несколько лет на
зад, она не утратила своей 
.современности. Проблемы, но 
торые ставит театр, волну 
ют. В этом же театре очень 
был огорчен, посмотрев «Пос
ледний концерт для флейты». 
Скучное зрелище — прямо 
снажу. К сожалению, в ТЮЗ не 
хожу. Говорят, здесь нет спек
таклей для молодежи, только 
для детей. Или же я просто не 
знаю ничего о них? Где полу
чить информацию?

Геннадий ВИНТЕР, 
студент, 20 лет».

♦ Иной раз и сходила бы в 
театр, но очень уж, мне ка

жется, слабо у нас в городе 
развита реклама. Скажите мне, 
могут ли «завлечь» в театр си
ние. будто похоронные афиши 
драматического театра? Да и в 
других театрах афиши не луч
ше. Нет почему-то рисованных 
афиш, которые нам всегда 
привозят гастролирующие те
атры. Они броские, оригиналь
ные, они — лицо спектакля. 
Хорошо рекламирует спектак
ли театр музномедии (правда, 
лишь у своего здания), но на 
их спектаклях и так всегда ан
шлаги.

Недавно была в ТЮЗе на 
«Старом доме». Неплохой спек
такль, но все время не забы
ваешь, что ты в театре. Нет 
такого ощущения, что ты со
переживаешь актерам- А ведь 
это так важно! С удовольст
вием хожу в оперный. Мне 
кажется, как раз этот наш те
атр с каждым годом набирает 
силу.

Нина 030РНИНА, 
лаборантка, 18 лет».

Что ж. приходится при
знать, что в недостатке ин
формации о молодежных 
спектаклях есть немалая доля 
и нашей вины, отдела куль
туры газеты «На смену!». По
стараемся быть более опера
тивными, систематически 
давать такие сообщения.

Думаем, и разговор о вза
имоотношениях театра и мо
лодого зрителя должен быть 
продолжен. Сегодня вновь 
хочется задать нашим чита
телям вопрос: «Почему ты не 
ходишь в театр?». Что не 
удовлетворяет: отсутствие
острых. поднимающих вол
нующие проблемы дня моло
дежных спектаклей или, на
против. соврем! иного про
чтения па сцепе классики? 
Возможно. не устраивает- 
творческий потенциал те
атра — игра актеров, уро
вень режиссуры? Что бы ты 
хотел увидеть на сцене, какие 
пьесы или инсценировки сво
их любимых произведений?

Ваши ответы, надеемся, 
помогут театрам ближе узнать 
запросы молодежи, правиль
нее строить работу с молодым 
зрителем, точнее формировать 
репертуар. Ждем ваших от
кликов!
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------------------------ — вуз: грани перестройки

ПРАВО РЕШАТЬ САШ
К ЫТУЕТ мнение, что са- 
” мая демократичная сре

да — студенческая. От Гам
лета и после везде, во всех 
университетах н институтах 
шел поиск истины и смысла 
жизни, кипели страсти. Сегод
ня же студенчество обвиняют 
в инфантильности, в прагма
тизме, в прочем наборе гре
хов, свойственных нынешней 
молодежи. Серьезно о сту
денчестве заговорили, пожа
луй, недавно в связи с 
перестройкой высшего обра
зования. Но пока боц 
идут на «верхних этажах» — 
министерство, ректорат, дека
нат — студенчество пребывает 
все еще в роли наблюдателя. 
Почему? Где то горячее жела
ние переделать мир, которыми 
отличалось студенчество во 
все века и времена? ,

Начну, пожалуй, с того, как 
я поступал на геологоразве
дочный факультет Свердлов
ского горного института. Еще 
учась в школе, мы занимались 
в геологическом кружке при 
Дворце пионеров, участвовали 
в слетах юных геологов, о бу
дущей работе знали не пона
слышке. Мы мечтали посту
пить в горный институт.

Первое, что поразило нас: 
в вуз практически не было кон
курса. А мы откровенно ра
довались этому. Но если 
честно, то девальвация выс
шего образования начинается 
именно с такого абитуриента. 
Те, кто не проходил по кон
курсу в другие учебные заве
дения, приходили к нам. А ка
кой же ждать отдачи от тако
го студента? Ведь для него 
действительно главным был 
диплом, а не то, чему учили. 
И здесь, конечно, нужно вести 
речь о целевой подготовке 
специалистов, о заключении 
долгосрочных договоров вузов 
с предприятиями.

Сколько у нас не работаю
щих по специальности горня
ков, геологов, геофизиков? 
Кто-нибудь подсчитывал это?

Было бы идеально, если бы 
студента готовили для какого- 
то конкретного предприятия. 
Тогда это был бы специалист 
на голову (а то и две) выше 
нынешних. Сейчас проходит 
достаточно много времени, 
пока выпускник поймет спе
цифику ' работы предприятия 
(или его подразделения), на 
которое он распределился.

Перестройка высшей школы 
направлена прежде всего на 
улучшение качества подготов
ки специалистов, поэтому 
заинтересованность в ней 
должна быть как со стороны 
преподавателя, так и со сто
роны студентов.

ПОЖАЛУЙ, глав- 
мая проблема под

готовки специалистов — 
низкое качество лекций. 
По данным анкетирова
ния, проведенного од
ной из факультетских 
стенгазет, лишь 10 про
центов опрошенных 
удовлетворены качест
вом лекций, еще 15 про
центам нравятся лекции 
лишь отдельных препо
давателей. Конечно, циф
ры эти не вполне от
ражают действительное 
положение дел, но суди
те сами: может ли за
интересовать студентов 
преподаватель, читаю
щий лекцию тихим или 
монотонным голосом и 
совершенно не замечаю
щий, что творятся за ■ ■ 
его спиной?

На лекциях одного 
из таких преподавате
лей больше десяти- ми
нут не выдерживал: 
клонило в сон. В науке 
же он достиг высоких 
степеней профессиона
лизма (такое, к сожа
лению, случается часто). 
Не знаю, вправе ли я 
давать советы, но, по- 
моему, чтобы. этого не 
было, необходимо ча-

ще проводить конкурсы на 
лучшего лектора, а оценку 
должны давать студенты. Это 
будет стимулировать работу 
лекторов и поможет им вы
явить свои ошибки и про
счеты, которых еще немало.

В оптимальном 'варианте.в 
лекции должны чередоваться 
элементы чтения «под запись» 
и объяснения. Преподава
телям общетехиических дис
циплин нужно стремиться 
строить свои лекции с учетом 
специфики будущих профессий 
своих слушателей. Сейчас же 
многие студенты слабо пред
ставляют, где в их буду
щей профессии можно приме
нить, например, физику и 
математику, па какие разделы 
стоит обратить особое внима
ние.

Стоит ли на практических 
занятиях переписывать мате
риал из учебников? Это тоже 
можно изучить самостоятельно. 
Самостоятельную же работу 
необходимо строго контроли
ровать. Семинары должны, 
мне кажется, проходить в 
форме свободного общения по 
данной теме. Это и интерес
нее, и знать студент будет 
больше.

Однажды мои знакомый ска
зал с обидой: «Неужели я 
знаю меньше, чем Дима, ко
торый сдавал экзамен по шпар
галке? Почему же тогда у 
него «4», а у меня «3»? Дейст
вительно, почему? Почему, 
знания студента, просиживаю
щего ночами над конспектами, 
порой оцениваются преподава
телем ниже, чем студента, не 
прикладывающего, к изучению 
предмета никаких усилий 
(если не считать механическо
го переписывания лекций на 
тонкие длинные листки мел
ким почерком)? Справедливо? 
Хотя', если задуматься, шпар
галка — своеобразный протест 
студента против обилия не
нужного материала. «Зачем 
мне это, если нужные мне 
сведения я могу посмотреть в 
справочнике?». Так ли это 
утверждение сомнительно, 
как кажется на первый взгляд?

Второй вопрос, который, 
я хочу поднять, сегодня 
особенно актуален. Речь идет 

о студенческом самоуправле
нии. Слишком часто вопросы, 
которые должны решать сами 
студенты, за них решают 
деканат, преподаватели, в 
общем, кто угодно, только не 
студенты. Но в администриро
вании, как ни парадоксаль
но, виноваты сами студенты: 
когда-то они показали свою 
беспомощность в решении тех 
или иных вопросов.

Один из студентов УПИ, с 
которым я встречался, совер
шенно искренне считает, что 
ССО создает... деканаты. На 
теплофаке УПИ около десяти 
лет существует ССО «Олимп». 
В 1986 году некоторых сту
дентов, работавших в нем 
два—три года, деканат в от
ряд' не пустил: «Либо идите 
работать на завод (по словам 
студентов теплофака, «по доб
рой воле туда никто рабо
тать не пойдет: плохие усло
вия»), либо в СНПО «Олимп-2» 
(только-только созданный). 
Мнение студентов при этом 
явно не учитывалось. Да и 
ничего научно-производственно
го в отряде «Олимп-2», по 
свидетельству работавших в 
нем, не было: он работал как 

■ обычный- ССО» в «пос. Комсо
мольский Тюменской облас
ти, Зачем же нужно было 
присваивать «Олимпу-2» ста
тус СНПО?

Сейчас много пишут о сту
денческих деканатах, полном 
самоуправлении. Но в боль
шинстве вузов об этом гово
рить пока не приходится — 
они к этому еще не готовы. 
Но уже сейчас в ведении сту
дентов должны быть распре
деление стипендий, мест на 
практику, заселение в обще
житие (в нашем институте это 

уже есть — распределение 
кандидатов на льготное посе
ление идет через профком 
студентов, факультетские 
бюоо ВЛКСМ).

Самоуправление в СГИ бо
лее или менее развито (это 
зависит, конечно, не только от 
администрации института). На
пример, создание по принципу 
ССО сельхозотрядов, сущест
вующих круглый год, — ини
циатива бюро ВЛКСМ геоло
горазведочного факультета, за 
создание студенческого кафе 
взялся комитет ВЛКСМ. Боль
шую роль в самоуправлении 
могут сыграть факультетские 
стенгазеты. Одна из наших 
стенгазет провела опрос сту
дентов по вопросам учебы. 
Нужен ли материальный КТУ 
внутри группы. не стоит ли 
ужесточить работу деканата? 
Как повысить действенность 
работы учебно-воспитательных 
комиссий, которые, в общем, 
с работой своей справляются? 
Вот некоторые из вопросов 
этой анкеты. Под ответами 
на нее — мнение замдекана 
по учебе: «Эта анкета очень 
поможет деканату в его рабо
те». Важное значение для раз
вития самоуправления имела 
и отчетно-выборная комсо
мольская конференция СГИ 
(спасибо комитету ВЛКСМ!), 
проходившая в ноябре прош
лого года. На ней студенты 
высказывали . свое мнение по 
вопросам- учебы, студенче
ской науки, комсомольской 
жизни, предлагали пути реше, 
ния существующих проблем.

Но в студенческой среде еще 
существуют потребительские 
настроения. Особенно это 
видно в общежитиях. Разбитые 
стекла (стекла в СГИ, на
пример, ежегодно, расходу
ется почти в три раза больше 
нормы — 1200—1500 квадрат
ных метров при фонде 500), 
пьянство в общежитиях, даже 
в тех, которые объявлены зо
ной трезвости, и многое дру
гое.

Не все готовы к самоуправ
лению. Этому надо учить, а, 
значит, давать большую сво
боду студенческим коллекти
вам, избавлять студентов от 
излишней опеки, в том числе 
от опеки кураторов, давать 
возможность нам самим решать 
свои вопросы. Первую скрипку, 
конечно же, здесь должен ве
сти комсомол. Вот тогда 
студенчество, действительно, 
станет самой демократичной 
средой, способной отвечать 
сама за себя.

Е. ЛОБАНОВ, 
студент Свердловского 

горного института.
Фото Л. БАРАНОВА.

комитет ВЛКСМ: 
опыт и проблемы

НЕ ЭКСПЕРИМЕНТ,
А РЕАЛЬНОСТЬ

Рост рядов ВЛКСМ... Мы говорим, что это показатель 
всей нашей идейно-политической работы. И это действи
тельно так. В комсомольскую организацию, авторитетную, 
отстаивающую интересы молодежи, запятую конкретными 
делами, ребята тянутся, идут без особой агитации па сло
вах. Л затащить несоюзную молодежь в организацию,. где 
процветает формализм, бумаготворчество пли вообще царит 
тишина, даже и «форсировапие» (появился в последние го
ды у комсомольских papQ'fp^KOB.такой тер^ирДлщ поможет. л

У пас в районной комсомольской организации в 'конце 
прошлого года рост рядов в школьном комсомоле резко 
снизился. Для сравнения приведу данные по месяцам 1985 
и 1986 годов: сентябрь—208 и 20 человек, октябрь — 187 и 
129, ноябрь — 178 и 80, декабрь — 295 и 280) Разница зна
чительная, правда? Почему? Если говорить- кратко; район 
включился в эксперимент. '

А дело было так. После очередного заседания бюро рай
кома ВЛКСМ, когда в потоке вступающих в члены комсо
мол перед нами прошел не одни десяток школьников — 
девочек и мальчиков, разных по характерам и способно
стям, которых мы не в силах были не только запомнить, 
ио и разглядеть как следует, мы встрепенулись: «До каких 
же пор будет существовать этот конвейер?! Ведь можно 
попытаться что-то изменить...

Проанализировали, сколько человек проходит у нас в год 
через бюро, оказалось — более трех тысяч, среди них 2— 
2,5 тысячи школьников, значит от цифры 200—250 человек 
в месяц никуда не уйти. Решили: надо попробовать.

Обратились в обком комсомола, Центральный Комитет 
ВЛКСМ с просьбой попробовать вести прием в ряды 
ВЛКСМ в школьных первичных организациях, без утверж
дения их решения бюро райкома. II. к пашей радости, нас 
включили в число территорий, участвующих в эксперимен
те.

Удался ли он? Считаю, что только по цифровым показа
телям судить нельзя. Чего мы, собственно, ждали? Во-иер- 
вых, повышения требований к вступающим. Во-вторых, по
вышения самостоятельности школьных комсомольских ор
ганизаций, комитетов ВЛКСМ. И этого мы добились.

Сейчас на всех «ступенях» обсуждения кандидатуры ре
комендуемого и приема школьника в комсомол ребята 
гораздо ответственнее относятся к принятию своих коллектив
ных решений. Не оставляют плохо знающего Устав ВЛКСМ 
«до райкома», а предлагают прийти через месяц—два, когда 
он будет знать все положения Закона комсомольской 
жизни, ориентироваться в международных событиях, будет« 
активно выполнять какое-нибудь конкретное поручение. 
Причем, заинтересованные в количественном и качественном 
росте сваей организации, активисты сами ведут пропаганду: 
через стенгазеты, клубы тринадцатилетних, на собраниях 
и сборах, индивидуально.

Значительно повысилась требовательность к вступающим. 
Знаю пример, когда один парнишка пять раз приходил в 
совет дружины, чтобы получить пионепскую рекомендацию 
в комсомол. И все-таки стал членом ВЛКСМ! Ребятам па 
заседании комитета комсомола даются первые поручения, 
выполнение которых потом строго контролируется. В одних 
школах (№ 141, 128, 22, 67) аттестационными комиссия
ми, в других — комсомольскими организациями, комитета
ми ВЛКСМ.

Немаловажно, на мой взгляд, и то, что нам, членам бю^о 
райкома, удалось высвободить дорогое и нужное для ра
боты с людьми время. Это не значит, что мы не видим 
своих новых комсомольцев. Мы встречаемся с ними в тор- 
жествеппый день вручения комсомольских билетов, беседу
ем, спрашиваем и отвечаем "на их вопросы. По уже в сов
сем другой обстановке....

Эксперимент показал, что мы па верпом пути. По он 
обнажил п недостатки, которых раньше не замечали. Вот, 
эти пресловутые «ступени» — инстанции, которые должен 
пройти всякий вступающий в комсомол школьник. Их как 
было шесть, так и осталось: совет пионерского отряда, от
рядный сбор, совет дружины, комсомольское собрание клас
са, комиссия по поедварительпому рассмотрению вопроса о 
приеме в ряды ВЛКСМ (созданы в ходе эксперимента), 
комитет комсомола школы. Нужны ли все эти инстанции? 
Обязательно ли создавать для вступающего столько фор
мальных (именно формальных, так как на некоторых ин
станциях задающие вопросы его вообще не знают) преград? 
Мы считаем, что ни к чему.

По крайней мере, от двух можно отказаться смело: от 
утверждения пионерской рекомендации на совете отряда и 
совете дружины, переложив их полномочия па пионерский 
сбор класса. Ведь пионерский отряд в присутствии 
члена совета дружины вправе решить, дать или нет реко
мендацию вступающему в комсомол. И создание специаль
ных комиссий — спорный вопрос. Может быть, ветеранам 
комсомола и пионерского движения работать постоянно в 
клубах тринадцатилетнпх и высказывать свое веское мне
ние па заседаниях комитета ВЛКСМ школы? А много ин
станций — это много бумаг, растягивание приема во вре
мени и, наконец, нервотрепка для вступающих. Думаю, не 
надо забывать, что это дети, четырнадцатилетппе, но все 
же дети.

В процессе эксперимента ребята—секретари школьных 
комитетов ВЛКСМ, конечно, столкнулись со множеством 
вопросов. Нелегко им было. По из того, как Саша Кобылий! » 
(школа № 138), Сережа Тимофеев (школа № 46) заявили, 
что давно надо было перейти на такую систему, я делаю 
вывод: комсомольцы довольны. И на комсомольских собра
ниях по обсуждению проекта Устава ВЛКСМ они в один 
голос поддерживает пункт 4-6 раздела «Члены ВЛКСМ, их 
обязанности и права», где говорится: «вопрос о приеме в 
ВЛКСМ обсуждается и решается общим собранием пер
вичной организации или организации с правами первичной». 
Для пас сейчас это уже не предложение, а реальность.

А. БОГАТОВ, 
первый секретарь 

Орджоникидзевекого райкома ВЛКСМ.
Свердловск
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По-моему, перестройка по
ка комсомола по коснулась. 
Нововведением является 
лишь обилие критики, да и 
то общего характера, хотя 
каждый, иаверпое, в душе 
мог бы бросить конкретные 
обвинения конкретным ли
цам. Мы вроде бы еще не 
осознали, что ведь в прин
ципе можно жить и иначе.

Возьмем, к примеру, вы

боры в комсомольских орга
низациях. Как они проходили 
у нас? Когда огласили спи
сок кандидатов в состав коми
тета ВЛКСМ, одна из реко
мендуемых сказала: «Почему 
из года в год выбираютлодних 
и тех же? 11 мы из года в 
год ничего не делаем,;.». По 
ей объяснили, что список 
кандидатов был продуман и 
его рассматривали, обсужда
ли, в нем достойные товари
щи, которые, есть надежда, 
наконец заработают. После 
этого все дружно проголосо
вали за тех, кого предложили.

Вот мы говорим: нужна 
инициатива, активность. А 
ведь до сих пор инициатива 
исходит в основном «сверху».

Паш комсомольский секре
тарь, к удивлению многих, 
выступил с предложением 
создать ударную молодежную 
бригаду для участия в строи
тельстве жилья. Хорошее 
дело, но ведь рождено оно 
опять не в наших рядах, а на 
каком-нибудь заседании. Мо
жет быть, поэтому прошло 
более двух месяцев, а ничего 
еще не предпринято, слова 
остались словами. Такое впе
чатление, будто все ожидают 
окончания «пореформеипо- 
го» периода.

10. НАВРОЦКИЙ, 
оператор котельной 

Марсятского 
рудоуп равления. 

Ивдельский район.

Направить усилия на под
нятие авторитета комсомоль
ской организации делом, а 
не разговорами о том, что ком
сомол — авангард Советской 
молодежи. И несоюзную мо
лодежь надо не привлекать, 
а завоевывать ее доверие, до
казывать престижность 
ВЛКСМ конкретными резуль
татами. Один из путей: поста
вить комсомол и неформаль
ные объединения на один 
уровень, чтоб одно от другого 
не зависело, а развивалось 
самостоятельно, дополняя друг 
Друга.

Сергей КУРЗАНОВ.
Свердловск.

Скорости не 
сбрасывай...
В этом году в трековых гон

ках на приз М. И. Калинина 
на легковых автомобилях 8 
класса (««Жигули» и «Москви
чи») приняли участие 20 луч
ших автоспортсменов Сверд
ловска и области. Соревнова
ния организовали и провели 
первичная организация
ДОСААФ, спортклуб и тран
спортный цех производствен
ного объединения «Машино
строительный завод им. М. И. 
Калинина».

Набрав во всех заездах 30 
победных очков из 30' возмбж-

храни прекрасные черты

Ловля идей
в воздухе

Самые неотвязные идеи те, что 
витают в воздухе.

Дье проблемы — охраны па- 
мяпшков истории и культуры и 
создания молодежного досугового 
центра — завладели умами мно
гих свердловчан, но обсуждались 
раздельно, без связи друг с дру
гом.

Независимо друг от друга люди, 
видимо, приходили к одной и той 
же синтезирующей мысли: «Обя
зательно ли молодежный куль
турный центр должен разме
щаться в новом здании? Нель
зя ли расположить его в ста
рых дочах, приспособив их к на- 
исовременным целям? И памятни
ки сбережем, и обогатим досуг го
рожан». Инициативная группа про
граммы «Комсомол, и старый го
род» возникла как сила, призван
ная реализовать идею. Среди ини
циаторов существовали различ
ие мнения относительно путей и 
конечных целей работы, но сходи
лись в одном — кварталы между 
улицами Малышева и Куйбыше
ва, прилегающие к Исети, долж
ны получить новую жизнь, и по
беспокоиться о том обязана мо
лодежь. Этот район имеет услов
ное обозначение — «пойма Исе
ти». Сейчас архитекторы готовят

вам А. Антипина, группа студен
тов под руководством доцента 
П. Серебрякова занимается пас
портизацией исторических зданий.

Между тем, состоялось только 
два заседания инициативной груп
пы. Второе прошло уже не так 
результативно, как первое.

Нельзя сказать, что В. Онлетин 
и А. Антипин опустили руки. Они 
немало продвинулись в знании но
вых для них проблем. Они стара
ются держать в поле своего вни
мания людей и группы, которые 
могут пригодиться. Вошли в кон
такт с историко-культурным объ
единением «Отечество». Но для них 
обоих участие в программе «Ком
сомол и старый город» — общест
венная нагрузка. Основная рабо
та, конечно, забирает почти все 
силы и время. И нет никакой на
дежды, что реализация програм
мы начнет продвигаться быстрее.

ВСЕ, что буду говорить даль
ше, — не догма, требующая 

неукоснительного соблюдения. 
Воспринимайте как набросок, как 
черновик.

Логично предположить, что соз
дание общегородского культурно
го центра — дело прежде всего 
Свердловского горкома комсомо
ла. Именно он обязан направлять

Недавно читатели нашей области, участвовавшие в тра
диционном конкурсе «На смену!» «16 ступенек пьедеста
ла почета», в третий раз назвали Юрия Кашкарова луч
шим спортсменом года. Представлять «послужной» Список 
побед Юрия — значит сбиться на длинное их перечисле
ние. Достаточно сказать, что свердловский биатлонист 
имеет титулы чемпиона мира и Олимпийских игр.

Заслуженный мастер спорта динамовец Ю. Кашкаров не 
примет участия в работе областной отчетно-выборной ком
сомольской конференции, хотя избран ее делегатом. При
чина весьма уважительная: в эти дни он в составе сбор
ной защищает честь СССР на чемпионате мира...

НА СНИМКЕ: Ю. Кашкаров со своим тренером 
В. Путровым.

Фото В. ДОЛГАНИНА.

ных, первое место занял брон
зовый призер чемпионата об- 

‘лаети 1987 года, перворазряд
ник из поселка Верхнейвинский 
А. Кошкин. Вторым был канди
дат в мастера спорта, неодно
кратный победитель авторал
ли «Урал» и «Мирный атом» 
свердловчанин Б. Власов и 
третьим — спортсмен из 
СТК «Радуга» Свердловской 
птицефабрики В. Платонов.

Эти соревнования, посвящен
ные 69-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Фло
та. стали репетицией перед 
предстоящим чемпионатом Ми
нистерства автомобильного 
транспорта РСФСР по треко
вым гонкам, который состоится 
21 — 22 февраля в Свердловске.

Ю. ПЕЧЕРСКИЙ.

на конкурс проекты его реконст
рукции.

Итак, по соседству с ожив
ленной улицей Малышева оСра- 
зовался ухоженный островок 
старого города. Будто бы керо
синовые фонари, чугунная 
вязь решеток, булыжная мо
стовая. не повторяющие друг 
друга фасады домов — лицез
реть все это уже отдых. Пир
шество для глаз, привыкших к 
стандарту. Но «островок» ода
рит вас не только приятной 
прогулкой. Здесь можно задер
жаться на весь вечер.

Отыщутся в городе поэти
ческое кафе, дискотеки, поли
тический спор клуб, ребята из 
фонда молодежной инициати
вы предлежат вам набор бы
товых услуг или попросят эти 
услуги оказать. При особня
ках —- зеленые дворы с бесед
ками «уголками отдыха». Там 
привольно бардовской песне, 
ведущей родословную от тури
стских костров. Там вписан 
среди деревьев не прямоуголь
ный, а подобный озеру, с ло
маной линией «берегов» бас
сейн с подогретой водой. А на 
берегу очишенной (ну не фан
тазия ли?) Исети — лодочная 
станция. В подвалах зданий — 
кегельбан, игровые электрон
ные аппараты, видеосалон в 
одном из парковых павильонов 
и кинозал...

Впрочем, довольно. Фантазия 
может завести далеко. Но, пожа
луй, не было еще такого момен
та, такого состояния обществен
ного сознания в городе, когда бы 
возможность реализовать мечту 
представлялась столь осязаемой.

Заведующий отделом научной 
молодежи обкома ВЛКСМ Вале
рий Оплетин и председатель об
ластного совета молодых ученых 

«й специалистов Алексей Антипин 
рассказали, какие силы уже се- 
готня можно бы задействовать в 
работе. Организован МЖК Ле
нинского района. Он думает раз
местить своих жителей в приле
гающих к улице Куйбышева квар
талах, и помощь в создании куль
турного центра становится,по, 
идее, составной частью социаль
ной программы молодежного комп
лекса. УПИ готов направить сюда 
свои стройотряды. В инженерно- 
педагогическом институте, по сло-

и координировать усилия.
И второй важный момент — во 

главе инициативной группы (шта
ба) должен стоять не обществен
ник, а штатный работник. Слиш
ком широк круг обязанностей, что
бы осилить их в нерабочие часы, 
обращаясь к ним от случая к 
случаю.

В горкоме ВЛКСМ сейчас два 
работника занимаются конкретно 
и только общегородскими про
граммами. В. Быколоров ведет 
операцию «Коммунары», а М. Го
рюнов — фонд молодежной ини
циативы. Значит, прецедент есть. 
Поискать бы ставку, выпросить, 
что ли, — одним словом, решить 
вопрос. Он, думаю, не такой уж 
непробиваемый.

Теперь о лидере. Нужен чрез
вычайно энергичный, способный к 
организаторской работе, наделен
ный аналитическим и одновремен
но пылким умом человек. Безус
ловно, такие люди и сейчас без 
дела не сидят. Чем их привлечь? 
Прежде всего высотой задачи. И 
еше престижностью. Ведь имя ли
дера останется в истории горота.

Наконец, штаб. В него, думаю, 
могли бы пойти представители 
комитетов комсомола заводов и 
фабрик, институтов, техникумов, 
ПТУ, школ и других организаций 
города. Не секретари первичек, а 
именно представители, чьим посто
янным и единственным поручени
ем была бы организация поддерж
ки проекта людьми, средствами, 
техникой.

И уж самое последнее замеча
ние. Где-то традиционное — вре
мя не ждет. Вскоре состоится про
смотр конкурсных работ по ре
конструкции поймы. Предложит 
ли кто разместить здесь моло
дежный культурный центр? Ну и 
ГяавАПУ не дремлет, начав в 

, .обозначенном радоне строитель
ство Дворца пионеров. Может 
статься, мы лишимся возмбжпо- 
сти привести в порядок комплекс 
старинных построек bbmiv исчез
новения о::ых. О. БАЛЕЗИН.

«НУЖНА НАМ ОТВАГА 
ДЛЯ ПЕРВОГО ШАГА...»

«...A нто упадет, но риск 
нет на второй, тот дваж
ды герой», — этими стиха
ми поэта Самуила Марша
ка, чья строчка стала деви
зом нашего конкурса поэ
тов дебютантов. мы и про
должим разговор о первых 
поэтических опытах читате
лей.

Ну. отваги вам не зани
мать! Признаться. мы в 
редакции не ожидали тако
го актирного, оперативно-

го отклика от вас. Всего 
месяц прошел со дня пер
вой публикации 14 января, 
а получено уже более ста 
писем, и в каждом — три- 
пять десять стихотворений! 
Просто молодцы!

А теперь наберитесь му. 
жества. К сожалению, лона 
количество не перешло в 
качество. И часто «суровая 
проза» письма, предваряю
щего конкурсные стихотво-

Елена МОЛОДЦОВА.Игорь ЗУБОВ

Домашнее задание: 
«Пушкинская тема» 

Вог белый снег, морозный 
иней 

В чугунном кружеве
оград, 

И вечер темно-темно
синий 

Укутал город в свой 
наряд. 

Перо, свеча, листы бумаги, 
«Я Вам пишу...г, «Я Вас 

любил...г. 
Но взгляды скрещены как 

шпаги, 
И час набатом вдруг.

пробил... 
А колокольчик то смеется, 
То плачет-плачет под 

дугой. 
И лунный свет все с неба 

льется, 
И мчится тройка...

Век другой...

библиотекарь 
« • »

Короче слов, чем «да» и 
«нет». 

Не сыщешь, хоть пройди 
весь свет.

Но если молвить хочешь 
«да» 

Или отрезать «нет». 
То не хватает иногда 
Всей жизни на ответ...

Юрий СМИРНОВ,

студент 
* * е

Скрипит перо...
Из-под него
Бежит тонюсенькая 

строчка
Такая хрупкая, живая... 
В изгибах почерка она, 
Как набухающая почка, 
Таит рождение стиха.

рения, куда интереснее и 
богаче по мысли следую
щих за нею поэтических 
строчен.

Кроме того, не забывай
те: вы сами — помощники 
своих товарищей по перу. 
Присылайте не только сти
хи, но и отклики на ©пуб
ликованное. В первой пуб
ликации большинству из 
вас понравились стихи Ан
дрея Спиридонова. Кто нын
че завоюет ваши симпатии?

А теперь перечитайте, по
жалуйста. первые строчки 
этой заметки. Дерзайте! 
Пробовать, искать удачи 
можно не раз и не два...

Отдел культуры.

Лесная сказка
Загадочные ели сквозь 

туман 
О чем-то шепчутся, кивая 

головами.
Из сказок выйдя, грозный 

великан —
Красавец-дуб застыл под 

небесами...
Искрясь улыбкой, звонкий 

ручеек 
Вдруг забурлил рекою 

полноводной.
Опенок влез погреться на 

пенек.
Смеясь веснушками ■ на 

шляпке тонкой.
И кажется: вот-вот из-под 

ветвей
Появится — как из

раскрытой книжки— 
Идущий с Машенькой 

тропинкою к своей 
Лесной избушке маленький 

Топтыжкин...



8 стр. 14 февраля 1987 года «НА СМЕНУ!» -................... 1 ......

адрес досуга

МКЦ начинается 
с доверия — Вы знаете, я ярый противник 

этого принципа, — Евгений, говорив
ший спокойно и дружелюбно, вдруг 
взволновался, в его голосе зазвучали 
напористые, задиристые нотки. — Да, 
противник, как бы поточнее выра
зиться, денежномании, что ли.

Последнее слово он произнес с ин. 
тонацией, не оставлявшей никаких 
сомнений в отношении его к этому 
явлению. Евгений будто бы продол
жал тот спор, что завязался как-то 
в обкоме комсомола на совещании 
по проблемам организации молодеж
ных культурных центров. Собирались 
на пего комсомольские секретари, 
работники клубов и домов культуры 
из области, Евгений Бушин, второй 
секретарь Ленинского райкома 
ВЛКСМ Нижнего Тагила, рассказы
вал о том, как создавался при их 
райкоме, на базе Дворца культуры 
«Юбилейный», как работает молоде
жный культурный центр. Кое-кто из 
присутствующих отнесся к сообще
нию Бушина скептически, и вопросы 
тогда посыпались на него «денеж
ные»: какая сумма затрачена па 
организацию МКН, где ее нашли, 
сколько заплатили руководителям,, и 
тому подобное. Не хотели поверить, 

8 ------------------------ 

что тагильчане начали с нуля.
Марине Щипановой идея очень 

поправилась. Несколько месяцев на
зад встретилась опа с Алексеем Ско- 
мороховым (бывшим вторым секре
тарем, а теперь он первый в Ленин
ском райкоме) и с Дарианом Нахи
мовичем Дралюком, руководителем 
известного в Тагиле политтеатра 
«Вам» (на снимках вы видите репе
тицию театра, его комиссара Лари
су Шерсткозу). Они рассказали Ма
рине о том, что создается молодеж
ный центр. Творческая база для не
го уже есть: политтеатр, клуб само
деятельной песни, дискотека.

И выпускница исторического фа
культета Нижнетагильского педаго
гического института сделала выбор. 

Так вот, действительно они начи
нали с нуля. Они — это директор 
центра Марина Щипанова, ее заме
ститель Андрей Лобанов, Дариан 
Нахимович Дралюк, руководители 
других коллективов, вошедших в мо
лодежный центр.

Первый их вечер среды сложился 
не совсем удачно. Посвящался он 
открытию молодежного культурного 
центра. Продумали, казалось бы, все 
его сложную форму: знакомство с 
объединениями, одновременная рабо. 
та нескольких гостиных: музыкаль
ной, спортивной, лекционном, детской, 
Распространили билеты, часть из 
кассы, часть через секретарей пер
вичных организаций. И все же же
лающих отдохнуть во Дворце, было 
тогда немного.

Родился центр в сентябре. Сегод
ня февраль. Небольшой временной 
отрезок, ио за эти месяцы активисты 
его многому научились. Сейчас мо
лодежный центр Ленинского района 
известен в городе. На его вечера 
идет молодежь со всего Тагила. Ве
чер авторской песни, КВН между 
студентами педагогического инсти
тута и филиала Уральского по
литехнического, собравший почти 
700 болельщиков в зале, рассчитан
ном на 580 человек, вечер, посвящен
ный памяти Высоцкого. После этих 
мероприятий уже не нужна допол
нительная реклама.

Неверно было бы думать, что все 
вершины завоеваны. Много еще не
решенных проблем. Первая из них — 
это дефицит помещений. Две ком

наты в ДК не могут устроить моло
дежный центр, объединяющий около 
десятка коллективов. Их, кстати, 
может быть и больше. Готова твор
ческая база для двух новых: кино
студии и студии молодых художни
ков. да только разместиться им негде, 

Eie менее остра финансовая про
блема. В бухгалтерии Дворца куль
туры «Юбилейный» не завели лице
вую карточку молодежного культур
ного центра. В итоге деньги, необхо
димые для развития центра, есть; но 
взять комсомольцы их не могут.

Чтобы решить проблемы, МКЦ 
нужна серьезная поддержка райкома 
КПСС и райисполком:!.

Л. РОМАНИХИНА.
Нижний Тагил

НА СНИМКАХ: молодежный куль
турный центр прописан в ДК «Юби
лейный».

Фото О. КЫЛАСОВА.

• Я выписываю и читаю «На 
смаку!» уже второй год. Очень 
нравится рубрика «Песня суб
боты». Нак и другие читатели, 
я составляю песенный сборник 
и хотела бы, чтоб в нем была 
напечатана песня «Здравствуй, 
мир, здравствуй, друг!».

Стихи В. Косгрова.

Мар проснулся, 
как. ребенок,

Солнце плещет в берега. 
Мчится

ВОКРУГ ДОСУГА

Оксана РЯВУХИНА, 
студентка».

Свердловск.

И еще больше десятка зая
вок на зту хорошую пес
ню — от сестер Марины и 
Ирины Алексеевых из села 
Сарсы Красноуфимского райо
на, от восьмиклассников сверд
ловской школы № 9. от семьи 
Весниных из Нижнего Тагила, 
которые также второй год вме
сте с нами участвуют в состав
лении сборника...

резвый жеребенок 
На, зеленые луга.

Гриза “ -
стелется раз'ливом, 
А во лбу. горит звезда.

Мир. ты хочешь 
быть счастливым? 
Значит, 
миром будь всегда.

ПРИПЕВ:
Здравствуй, мир! 
Здравствуй, друг! 
Здравствуй, 
песен щедрый круг! 
Здравствуй, миг! 
Здравствуй, век! 
Здравствуй, 
добрый человек!

Музыка Л. Квинт,

Здравствуй, дом! 
Здравствуй, даль! 
Здравствуй, 
радость и печаль! 
Здравствуй, быль! 
Здравствуй, новь! 
Здравствуй, 
светлая любовь!

Если мир 
певуч и звонок 
И во сне и наяву. 
Научи нас. жеребенок. 
Верить 
в солнце и траву, 
И ловить 
стихи и сказки 
В золотые невода. 
Мир. ты хочешь 
быть прекрасным!

Значит, миром 
будь всегда.

ПРИПЕВ.

Умеренно »! ЕЧея

Ий» ПРОСНУЛСЯ,ХАК РЕБЕНОК,СОЛНЦЕ ПЛЕЩЕТ! БЕРЕГА,НЧГПСЯ РЕЗВЫЙ ЖЕРЕБЕНОК НА ЗЕЛЕНЫЕ ЛТ
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Молодежь часто увлекается. Увле
кается самолетостроением, корабле
строением, прокладной железных до
рог, науками, созданием шедевров 
искусства. Увлекается созиданием... 
Своими руками, своей головой. Но 
кое-кто увлекается просто потреб
лением: прокрутить, приобрести, про
смотреть, прошвырнуться... Наш ху
дожник подсмотрел досуг именно та
кого отдыхающего, у которого, впро
чем. кроме отдыха, ничего и нет. Кое- 
что из подсмотренного мы вывеши
ваем в фойе нлуба для обозрения.

ОГОНЬ
Огонь добывший

Прометей
К экрану приковал 

людей.
А для того оп 

приковал. 
Чтоб телезритель 

иа досуге 
Его не бил и

взгляд
Не увидишь далеко, 
Пэ увидишь близко, 
Если будешь ты 

смотреть
Только через диско.

Рисунки
А. ПЯТКОВА.

Стихи
В. АНИЩЕНКО.

СТАРОЕ И НОВОЕ
Если даже отжила 
И лопата, и метла, 
Современна ли 

сейчас
Шапка фирмы 

«Адидас»,
А под ней лишь рок 

и джаз?
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